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５
月
30
日
、
腎
臓
病
患
者

で
つ
く
る
山
形
県
腎
友
会
を

訪
問
し
、
海
和
博
司
副
会
長
、

鹿
野
悦
子
常
務
理
事
と
懇
談

し
ま
し
た
。

同
会
は
、
65
ー
74
歳
の
重

度
障
害
者
が
後
期
高
齢
者
医

療
制
度
に
加
入
し
な
け
れ
ば

県
の
医
療
費
助
成
を
受
け
ら

れ
な
く
な
っ
て
い
る
問
題
で
、

28
日
、
県
に
対
し
て
加
入
を

条
件
と
し
な
い
よ
う
見
直
し

を
要
請
し
て
い
ま
す
。
懇
談

の
な
か
で
は
、
「
な
ぜ
高
齢

者
や
障
害
者
な
ど
病
気
に
な

り
や
す
い
リ
ス
ク
の
あ
る
人

だ
け
を
別
建
て
に
す
る
の
か
？

差
別
医
療
だ
」
「
私
た
ち
は
、

２
年
前
か
ら
学
習
を
し
て
き

た
が
、
指
摘
し
た
問
題
点
が

そ
の
通
り
に
な
っ
て
き
た
」

と
述
べ
て
い
ま
し
た
。
今
後
、

全
国
組
織
と
も
歩
調
を
合
わ

せ
運
動
を
し
て
い
く
と
し
て

い
ま
す
。

私
は
、
日
本
共
産
党
が
各

地
で
制
度
撤
廃
の
一
点
で
の

国
民
的
共
同
を
よ
び
か
け
て

い
る
こ
と
や
署
名
運
動
を
展

開
し
て
い
る
こ
と
、
４
野
党

共
同
で
国
会
に
廃
止
法
案
を

提
出
し
て
い
る
こ
と
な
ど
を

紹
介
し
、
「
党
派
を
超
え
て
、

制
度
の
中
止
・
撤
回
の
運
動

を
し
て
い
き
ま
し
ょ
う
」
と

話
し
ま
し
た
。

厚
生
労
働
省
の
調
査
で
は
、

後
期
高
齢
者
医
療
制
度
に
つ

い
て
、
本
人
の
選
択
で
同
制

度
に
加
入
す
る
こ
と
に
な
る

65
ー
74
歳
の
障
害
者
の
う
ち
、

今
年
３
月
末
時
点
で
加
入
し

な
か
っ
た
人
が
全
国
で
約
８

万
７
千
人
と
な
っ
て
い
ま
す
。

対
象
者
約
66
万
９
千
人
の
13

％
に
あ
た
り
ま
す
。
山
形
県

は
、
加
入
者
数
７
，
９
４
４

人
に
対
し
未
加
入
者
63
人
と

な
っ
て
お
り
、
事
実
上
の
強

制
加
入
の
実
態
が
あ
ら
わ
れ

て
い
ま
す
。

同
制
度
に
加
入
し
な
い
と

医
療
費
助
成
を
打
ち
切
る
と

し
て
い
る
の
は
、
山
形
県
、

青
森
県
な
ど
10
道
県
で
す
が
、

こ
の
こ
と
に
つ
い
て
、
５
月

14
日
、
厚
労
省
が
開
い
た
都

道
府
県
の
担
当
者
会
議
で
は
、

江
利
川
厚
労
省
事
務
次
官
が

「
自
治
体
の
独
自
事
業
な
の

で
、
国
が
指
導
す
る
こ
と
は

問
題
が
あ
る
が
、
研
究
の
余

地
が
な
い
か
、
議
論
し
て
ほ

し
い
」
と
要
請
し
て
い
ま
す
。

ま
さ
に
、
山
形
県
の
姿
勢

が
問
わ
れ
て
い
ま
す
。
党
県

議
団
は
、
今
後
も
関
係
者
と

協
力
し
て
運
動
を
広
げ
て
い

き
ま
す
。

先
月
30
日
に
は
山
形
市

学
童
保
育
連
絡
協
議
会
、

そ
し
て
６
月
１
日
に
は
山

形
民
主
商
工
会
の
総
会
に

参
加
し
ま
し
た
。

ま
っ
た
く
違
う
団
体
の

総
会
で
し
た
が
、
発
言
を

聞
い
て
い
る
と
、
あ
る
共

通
の
力
強
さ
を
感
じ
ま
し

た
。
状
況
が
厳
し
く
、
切

実
な
ほ
ど
、
会
員
や
構
成

員
の
工
夫
や
粘
り
強
さ
が

発
揮
さ
れ
て
い
る
点
で

す
。「

学
童
保
育
は
子
ど
も

を
ま
ん
中
に
し
て
指
導

員
と
父
母
が
協
同
し
て

進
め
て
い
ま
す
。
他
団
体

か
ら
は
『
ど
う
し
て
そ
ん

な
に
元
気
な
の
』
と
言
わ

れ
ま
す
」
と
語
っ
て
い
ま

し
た
。
厳
し
さ
に
直
面
し

た
と
き
、
当
事
者
だ
か
ら

こ
そ
逃
げ
出
す
わ
け
に
は

い
き
ま
せ
ん
。

子
ど
も
の
た
め
に
と
継

続
し
て
き
た
全
国
の
運
動

が
、
国
に
法
制
化
を
実
現

さ
せ
、
学
童
保
育
の
ガ
イ

ド
ラ
イ
ン
作
成
に
結
び
つ

き
ま
し
た
。
山
形
市
も
ク

ラ
ブ
数
が
増
加
し
、
運
営

指
針
を
示
す
ま
で
に
な
っ

て
い
ま
す
。

困
難
さ
を
切
り
開
く
原

動
力
は
、
ま
さ
に
共
有
す

る
要
求
や
思
い
の
結
集
に

ほ
か
な
ら
な
い
と
思
い
ま

す
。私

も
、
そ
う
い
う
み
な

さ
ん
に
学
び
、
い
っ
そ
う

元
気
に
議
員
活
動
を
行
っ

て
い
き
た
い
と
、
思
い
を

新
た
に
し
ま
し
た
。

ゆ
り
子

の
視
点

いま、私たち日本共産党は、日本の

政治をどう変えようとしているのか、

みなさんに知ってもらうために、各地

で小規模の懇談会を開いています。

先月26日には、高橋か一郎市議と市

内七ツ松の懇談会に参加しました。

小規模だと、ざっくばらんにやりとりができます。

―「原料や素材が高くなって中小企業はやっていけない。共産

党が言う通り資本主義でも一定のルールが必要だ」

―「介護保険料、後期高齢者医療と、少ない年金がますます減っ

てしまう。何とかしてほしい」

―「少子化だが、若い人の給与は低いし、教育費が高く、子育

てが大変だ」など、日頃の思いがどんどん出てきます。

県議会の様子や国政での日本共産党の取り組みも紹介し、ぜ

ひいっしょに政治を変えていきましょうとよびかけています。

地域の要望がよせられることもあり、くらしと政治の関わり

も、より身近に感じていただけるようです。

開催希望の方は、お気軽に声をかけてください。


